

CONFERENCE EUROPEENNE A MADRID SUR L'AVENIR DU TRAITE TRANSATLANTIQUE

Le 10 mai 2017, au lendemain de la Journée Européenne et le jour même de la visite du Commissaire Européen chargé du Brexit, Michel Barnier, a eu lieu au siège de la Commission Européenne à Madrid, la conférence sur le Traité Transatlantique TTIP.

A l'initiative d'Eric Gardner de Béville, Avocat international, l'événement a été organisé et parrainé par les Chambres de Commerce Européennes, l'Agence de Communication Atrivia et le bureau de l'Union Européenne à Madrid.

Le Traité Transatlantique, ou TTIP, est un mega-accord commercial entre les deux grands blocs que sont les Etats-Unis et l'Union Européenne, en cours de négociations depuis 2013 et que le Président des Etats-Unis, Donald Trump, menace d'interrompre. L'accord prévoit une importante ouverture des marchés privés et publics des deux blocs, une réduction et harmonisation des réglementations techniques nationales et une série de règles de fonctionnement dont le règlement de litiges entre Etats et entreprises, les fameux ISDS -*Investor State Dispute Settlement*.

Jochen Müller, Analyste Politique de l'Union Européenne, basé à Madrid, a salué le "courage des organisateurs pour cette initiative a un moment de congélation du TTIP" et a souligné la "nécessité de communiquer et informer sur le TTIP pour démystifier les fausses craintes". Dans sa présentation, Müller a rappelé les origines et champs d'application du traité, les grands thèmes et aspects techniques et a insisté surtout sur les "avantages importants" ancrés dans les "valeurs fondamentales du libre commerce" et les bénéfices économiques pour les entreprises et les consommateurs en Espagne et dans l'UE.

Par la suite, une Table Ronde Politique animée par Yolanda Ramón, Directrice d'Atrivia, a réuni des représentants des partis tels que PP, avec José María García, Ciudadanos avec Francisco de la Torre, et PSOE avec Gonzalo Palacín. Les hommes politiques étaient d'accord sur les bénéfices importants potentiels du TTIP pour l'UE si toutefois il n'y a pas de protectionnisme, si on garantit des standards de qualité, si on communique de façon transparente sur l'avancement des négociations et si on fait la promotion de l'intérêt général de l'UE au-delà des intérêts particuliers des Etats Membres. Chaque représentant politique défendait bien sûr les positions de son parti mais il ressortait un réel consensus général très positif en faveur du TTIP pour l'Europe.

Ce fut ensuite au tour de Miguel Angel Moratinos, ancien Ministre des Affaires Etrangères, d'intervenir éloquentement avec des propos de "citoyenneté" pro—Europe, pleinement enthousiaste et positif, se référant à l'élection récente du président français Emmanuel Macron pour nous encourager à soutenir "avec vigueur" le TTIP, à "ne pas être soumis" mais bien au contraire fiers de "notre ADN européen" qui reflète "les valeurs de l'Occident".

Une deuxième Table Ronde juridique et économique était modérée par Eric Gardner de Béville et composé d'experts tels que José Luis del Valle, Président de Lar España Socimi et de Global Energy Services, Maribel Rodríguez Vargas, avocat chez Cuatrecasas, et Pablo Corróns Crespi, Directeur des Services Information de AENOR. Les intervenants ont débattu avec rigueur technique, précision juridique et sens commun sur les principaux aspects du TTIP tels que l'harmonisation des normes, l'identification des procédés de certification, la défense de la qualité des produits, la responsabilité des Etats, les règles de résolution des litiges, et sur qui seront les bénéficiaires du TTIP.

Un consensus ressortait de l'avis des professionnels qui se félicitaient de l'harmonisation déjà en cours au niveau de l'Espagne et de l'UE, et qui sera renforcée par le TTIP. Les intervenants ont ajouté "comme pour tout accord il y aura des gagnants et des perdants" mais qu'il est "erroné de penser que les PME seront perdantes". Bien au contraire, le TTIP leur ouvrira un accès a des marchés qui leur sont aujourd'hui très difficilement accessibles, voire inaccessibles. "Une Chose est claire, sans le TTIP grandes et petites entreprises seront perdantes".

Pour conclure la conférence, Kaiser Moreiras, Directeur Général du Commerce International et des Investissements à Madrid, a également salué l'initiative de cette conférence et a confirmé l'absolue nécessité politique et économique de continuer les négociations du TTIP.

Le Comité organisateur composé de Marianne Koefeld, Présidente de la Chambre de Commerce Danoise, Fernando Borrachero, avocat et représentant de la Chambre de Commerce Polonaise, Bertrand Barthélémy, Directeur Général de la Chambre de Commerce Française à Madrid, Jochen Müller, Yolanda Román et Eric Gardner de Béville, a remercié les 120 participants et intervenants pour leur soutien et fidélité pour démystifier et informer sur le TTIP et ses avantages pour les 800 millions de consommateurs de l'UE et les Etats-Unis.